
Protokoll	der	Jahreshauptversammlung	des	TC	Klausdorf	vom	25.Februar	2019	
Ort:	Vereinsheim,	Aubrook	4,	24222	Schwentinental	
Anwesende:	Siehe	Liste	
Beginn:	19.30h	
	
Tagesordnung	
1.	Begrüßung	
Der	1.	Vorsitzende,	Jan	Schüler,	begrüßte	die	Anwesenden.	Dem	Vorstand	liegen	keine	weiteren	
Anträge	vor,	damit	wird	die	Tagesordnung	wie	versendet	durchgeführt.			
Für	das	im	letzten	Jahr	verstorbene	Vereinsmitglied	Sönke	Zimmermann	gedachten	alle	in	einer	
Gedenkminute.	
2.	Ehrungen	
Es	wurden	geehrt:	für	10	Jahre:	Barbara	Wuttke,	Sabine	Lange	und	Holger	Lettau	für	25	Jahre	Uwe	Janz	
und	für	40	Jahre	Zugehörigkeit	im	Verein	Michael	Aßmann	und	Wolfgang	Profitlich.	Nicht	anwesend	
waren	für	10	Jahre	Mitgliedschaft	Lucas	Lohmann	sowie	für	40	Jahre	Vereinszugehörigkeit	Anke	
Aßmann	und	Telse	und	Kurt	Litzkow.	
3.	Genehmigung	des	Protokolls	der	letzten	JHV	vom	5.	März	2018.		
Das	Protokoll	wurde	einstimmig	genehmigt.	
4.	Feststellung	der	Anzahl	der	Stimmberechtigten.		
Es	sind	30	Personen	stimmberechtigt.	
5.	Bericht	
a)	des	1.	Vorsitzenden	(siehe	Anlage	5a)	
Im	vergangenen	Jahr	hat	die	Mitgliederzahl	zum	ersten	Mal	sich	wieder	nach	oben	entwickelt.	Dies	ist	
sehr	erfreulich,	da	auch	einige	jüngere	Erwachsene	den	Weg	zum	TCK	gefunden	haben.	Die	große	
Werbeaktion	bei	sky	im	April	2018	bei	schlechtem	Wetter	hat	allerdings	nicht	dazu	beigetragen.		
Um	den	Internetauftritt	des	TCK	aktuell	zu	gestalten	wäre	es	hilfreich,	wenn	Berichte	und	Fotos	
umgehend	an	Gabi	Wahlbrink	oder	an	presse@tc-klausdorf.de	geschickt	würden.		
Neu	im	TCK	ist	ein	Sponsoring	von	Werbeplakaten	in	der	Halle	mit	den	Abmaßen	80x200.	Der	Vorstand	
ist	an	die	ortsansässigen	Betriebe	herangetreten	und	hat	Verträge	mit	ihnen	abgeschlossen.	Bislang	
sind	es	8	Werbebanner,	es	können	gerne	noch	mehr	werden.	
Der	TCK	hat	für	die	Förderung	des	Vereinslebens	vom	LSV	einmal	100€	und	einmal	115€	erhalten.		
Die	Firma	MOB	ist	mit	der	Aufbereitung	der	Außenplätze	beauftragt	worden.		
Das	neue	Dach	des	Vereinsheimes	ist	im	Sommer	2018	fertig	gestellt	worden.	Die	Kosten	dafür	wurden	
über	einen	neuen	Kredit	beglichen.	Zusätzlich	wurden	die	bestehenden	Darlehen	abgelöst.	So	ergibt	
sich	bis	in	das	Jahr	2025	eine	jährliche	Belastung	von	insgesamt	nur	7.300€	(bisher	10.000€).		
Jan	Schüler	sprach	den	Bernd	Claussen	und	Wilfried	Specht	für	die	Baubegleitung	seinen	Dank	aus.		
Ebenso	bedankte	sich	Jan	bei	der	guten	Arbeit	von	Dirk	Schmieden,	der	sich	u.a.	um	die	fristgerechten	
Anträge	für	die	Zuschüsse	kümmert.	
Weiterhin	bedankte	sich	Jan	bei	unserem	Platzwart	Otto	Schneider,	unserer	Vereinswirtin	Melanie	
Degler	und	bei	der	Kassenwartin	Kerstin	Lars.	Auch	hob	er	die	große	Unterstützung	von	Gaby	Safrin	bei	
den	Jugendturnieren	hervor.		
Des	weiteren	sollte	erwähnt	werden,	dass	Günther	Rahn	dem	Verein	im	vergangenen	Jahr	500€	und	in	
diesem	Jahr	1.000€	hat	zukommen	lassen.		
Das	Drachenbootrennen	der	Damen	–	immerhin	in	2018	der	2.	Platz	–	wurde	mit	850€	von	der	Firma	
WTS,		Inhaber	Udo	Störkerbezuschusst.		
b)	der	Sportwartin	(siehe	Anlage	5b)	
c)	des	Jugendwartes	
Es	sind	zur	Zeit	90	Kinder	im	Training,	5	Trainer	sind	beschäftigt.	Die	Trainer	machen	gute	Arbeit,	der	
TC	Klausdorf	ist	im	Kinder	und	Jugendbereich	weit	über	die	Grenzen	Kiels	bekannt	und	steht	für	viele	
vordere	Platzierungen	bei	Kreis	und	Bezirksmeisterschaften.	Bei	den	Norddeutschen	Meisterschaften	
(also	eine	Stufe	über	den	Landesmeisterschaften)	haben	es	immerhin	2	Kinder	zu	jeweils	5.	Plätzen	
erreicht.	Dank	Michael	findet	ein	reges	Vereinsleben	nicht	nur	für	ambitionierte	als	auch	für	„normale“	
Kinder	und	deren	Eltern	statt,	was	sich	letztlich	mit	dem	Eintritt	der	Eltern	in	den	Verein	widerspiegelt.	
(z.	B.	Schlafnacht-	Pokal	total)	
d)	der	Kassenwartin	(siehe	5d)	



Größere	Investitionen	brauchen	einen	Vorlauf	von	1	½	Jahren,	damit	die	Anträge	auf	Zuschüsse	gestellt	
werden	können.	Das	Schlussdatum	ist	immer	der	30.6.	eines	jeden	Jahres.		
e)	der	Kassenprüfer	
Bei	der	Kassenprüfung,	die	von	Chadidscha	Frahm	und	Nico	Gennat	am	15.02.2019	durchgeführt	
wurde,	gab	es	keine	Beanstandungen.		
6	.	Entlastung	des	Vorstandes	
Jochen	Petersen	bat	die	Versammlung	um	Entlastung	des	Vorstandes.	Diese	wurde	einstimmig	erteilt.	
7.	Vorlage	des	Haushaltplanes	
Dirk	Schmieden	erläuterte	den	Haushaltsplan	2019,	der	ohne	Gegenstimmen	genehmigt	wurde.	
8.	Wahlen	
a)	der	2.	Vorsitzenden		
Andrea	Wilke-Lässig	wurde	einstimmig	wiedergewählt.	
b)	der	Schriftwartin	
Gabriele	Wahlbrink-Herrmann	wurde	einstimmig	wiedergewählt.	
c)	des	Beisitzers	für	Technik	
Bernd	Claussen	wurde	einstimmig	wiedergewählt.	
d)	des	Beisitzers	für	Training/	Fortbildung	
Michael	Petry	wurde	einstimmig	wiedergewählt	
e)	Bestätigung	des	Jugendwartes	
Dirk	Lars	wurde	als	Jugendwart	bestätigt.	Ihm	zur	Hand	geht	Chadidscha	Frahm	
f)	der	Kassenprüfer	
Nico	Gennat	scheidet	als	Kassenprüferin	nach	2	Jahren	aus.	Stefanie	Peper	wurde	zur	neuen	
Kassenprüferin	ohne	Gegenstimme	gewählt.	Chadidscha	Frahm	bleibt	ein	weiteres	Jahr	Kassenprüferin.		
9.	Planung	2019	
siehe	Anlage	
Außerdem	sollte	erwähnt	werden,	dass	Planungen	für	die	50-Jahr-Feier	im	Jahr	2021	anlaufen.		
10.	Antrag:	Erhöhung	der	Mitgliedsbeiträge	
Dem	Antrag	des	Vorstandes	wurde	mit	29	Ja-Stimmen,	einer	Enthaltung	und	keiner	Gegenstimme	statt	
gegeben.	Die	neuen	Beiträge	gelten	ab	dem	2.	Quartal	2019.	
Holger	Lettau	merkte	an,	dass	der	Vorstand	bedenken	könne,	Eltern	von	Kindern	einen	reduzierten	
Betrag	zahlen	zu	lassen.	Die	Versammlung	wies	darauf	hin,	dass	Klausdorf	schon	jetzt	an	der	unteren	
Skala	der	Beiträge	liege	und	darüber	hinaus	keine	Aufnahmegebühr	erhoben	würde.			
11.	Verschiedenes	
a)	Günter	Tepel	sprach	an,	dass	sich	hinter	den	Vorhängen	in	der	Halle	viel	Trainingsmaterial	und	
andere	Gerätschaften	befinden,	die	die	Ballsuche	erschweren.	Spontan	gab	Jochen	Petersen	an,	er	wolle	
sich	darum	kümmern,	einen	Container	zu	beschaffen,	in	dem	die	Materialien	gelagert	werden	können.		
b)	Jochen	Petersen	bot	an,	dass	sich	seine	Firma	wiederum	um	den	Heckenschnitt	kümmern	wird.	
	
Ende	der	Sitzung:	21.38h	
	
	
	
	
Schwentinental,	24.03.2019	
	
	
	
	
	
Jan	Schüler,	1.	Vorsitzender		 	 	 Gabriele	Wahlbrink-Herrmann,	Schriftwartin	
	
	


